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! ! ! ! 本报讯 （记者 张建东 金
雷）昨天下午，!"#$ 国际棋联国际
象棋女子锦标赛冠军对抗赛在重
庆进行了第九局角逐。挑战者居
文君执黑后先走与棋后谭中怡激
战 % 个小时握手言和。十番棋挑
战赛战罢 & 局，上海居文君总比
分以 % 比 ' 领先，夺冠形势十分
有利。

昨天，“棋后”谭中怡在劣势

下顽强防守，最终逼和挑战者居
文君，把冠军的悬念留到了第 ("

局，十分不易。尽管昨天居文君在
优势下没能“破门得分”而提前夺

冠，但她执黑后走夺得 ")% 分后，
总积分率先达到 % 分，争冠形势
十分有利。

本次世界棋后挑战赛今天休

息，十番棋第十局明日下午 * 点
在重庆开战。握有执白先行之利
的挑战者居文君只需战平棋后谭
中怡，就可夺得“棋后”称号。相

反，现任棋后谭中怡只有背水一
战，执黑后走击败居文君，方能将
比赛拖入快棋加赛。

对于明天决胜局较量，棋后
谭中怡坦承：“我的前景并不是很
好，最后一盘还是执黑，但肯定会
尽力去下。”领先 (分的挑战者居
文君则比较谦虚：“我会继续享受
比赛过程，不会想太多，努力下好
最后一盘棋。”

! ! ! !在这个出局之夜，最大的
惊喜、最多的感动，都来自胡
尔克。生死决战时刻，“绿巨
人”依然决定提前复出，那是
一种担当和责任。只可惜，纵
然他打进两球，最后却依然无
法扛着球队晋级。赛后看着他
失落而又略带消沉的眼神，竟
很难说出一句安慰的话语。
很少有人能想到，胡尔克

能够如此之快复出。他缺席赛
前最后一次训练，队友们也都
做好了“大哥”无法登场的心
理准备。谁知道，就在比赛的
当天上午，胡尔克却决定：要
上。此时，距离他 %日与国安
一战中大腿肌肉拉伤，才过去
(!天。
“是的，正常情况下像我

这种拉伤，需要四周时间恢
复，但是在医务组的努力下，
我只用了 (!天就重返赛场。
当然，我的伤还没有完全恢
复，没有达到百分百的状态，但我帮助球队的心是
百分百的。”赛后，当胡尔克说出这样一番话时，想
必每一个上港球迷都会为队长的这番决心动容和
钦佩。
赛前一天的新闻发布会上，连主教练佩雷拉

都说，胡尔克上场“需要奇迹”。一天之后，这个奇
迹实现了。何时才决定让胡尔克出场？佩雷拉透
露：“胡尔克能否上场不取决于我这个主教练，而
是取决于医疗组和球员本人的感受，因为主教练
不是医生。”他说，“今天医疗组和球员都告诉我，
他具备了上场比赛的可能，所以他出现在了球场
上。”
拉伤未痊愈却主动请战，胡尔克这样做当然

是一种冒险，他很可能会因此加重伤势。但决定复
出，是因为有更强大的推动力，正如胡尔克所言，
“今天这场比赛的结果还是比较遗憾，因为在我们
的心里有一个梦想，就是亚冠冠军梦想。”
尽管尚未痊愈，昨天胡尔克的体能、爆发力都

不如一个完全健康时的胡尔克，但他已经做得足
够出色。
虽然无力回天，但所有人都看到了一个相当

有责任感、荣誉感的胡尔克。医疗团队的出色工作
固然重要，但若不是有着一颗渴望晋级、渴望冠军

的心，胡尔克又怎么能在球队最需要他的
时候挺身而出？ 首席记者 关尹

世界棋后十番棋挑战赛战罢九局

居文君领先一分夺冠在望

出局之 无言之
!!!亚冠淘汰赛上港为何"一轮游#

疑惑一
佩雷拉总说没人换，
生死战却能轮换了？

“我们的阵容不够庞大。”“赛程太过
密集，完全没有时间好好调整。”最近这一
个月，主教练佩雷斯如祥林嫂般，一次次
重复着相同的话。

但纵观昨晚的比赛，可以惊奇地发
现：上港轮换了。傅欢突然代替老将于海
出现在首发阵容中，中场休息过后，王燊
超、蔡慧康这样的绝对主力被替换下场；
当球队需要加强攻击力时，本赛季在中超
联赛中还从未有过登场纪录的李圣龙，却
被委以重任。
他们的发挥，也有目共睹。傅欢在右

后卫位置上展
现出更多
的 活

力和冲劲，频频上演后插上助攻；而前场
“新人”李圣龙，不仅制造了一粒点球，还
差点打进一球，令人惊喜。

他们用出色的表现证明，自己完全有
能力在球队阵容中赢得一席之地，至少充
当轮换一点没问题。佩雷拉现在想到了轮
换，但想问一句：早干什么去了？

如果早一点用他们，球队的主力不至
于如此疲惫，一场比赛踢不到 *"分钟便
跑不动了；如果早一点用他们，奥斯卡、胡
尔克、埃尔克森不至于在三线作战中接连
受伤，到了关键比赛时无人可用……

佩雷拉此时才开始轮换，是相当令人
不解的。就好比一支球队在预选赛、小组
赛不轮换，踢到世界杯决赛，却开始轮换
了！

是真的没人换吗？答案已无需赘述。
看看对手鹿岛鹿角，首回合制造了两粒进
球的前锋铃木优磨只有 !!岁，却得到主
教练的充分信任，早已成为这支球队的主
力前锋。而两回合都替补登场的名将小笠
原满男，今年已经 '"岁“高龄”。如何轮换
阵容，鹿岛主帅大岩刚给佩雷拉上了两
堂鲜活的示范课。

所以，答案只有一个：不是
不能换，只是不想换！出局，就
是不信任、不轮换的代价！

疑惑二
整条国字号后防线，
丢球为何还这么多？

鹿岛鹿角的攻击力并
不算多强，他们甚至没有一
名外援前锋。但即便面对这
样一支球队，上港在两回合丢
了 '球，防守到底怎么做的？
一天前刚刚公布的新一期

国家队名单中，有 * 名上港后
卫：王燊超、石柯、于海。算上之前

入选的国脚中卫贺惯，再加上已成为
国足一号门将的颜骏凌，等于说上港坐
拥整条国字号级别的防线。但就是这样

一条豪华后防线，却在亚冠淘汰赛屡屡
被对手蹂躏。尤其首回合比赛，硬生生被
对手连续通过角球打进两球，简直有些
不可思议。

球员个人能力不行？他们都是国脚，
说明至少不会差到哪去，捏到一起却成
了“漏勺”。唯一的解释是，球队的整体防
守实在太弱了，后防线的漏洞被无限放
大。

如果两回合的比赛中能少丢哪怕一
个球，笑到最后的都很可能是上港。难道
如此关键的淘汰赛，上港都没有针对对手
的特点做有效布防？

疑惑三
球队连续状态低迷，
为何没有调整手段？

三线作战，过去 *'天内上港踢了 ("

场比赛，等于平均每三天一场，这是巨大
的消耗。而这期间上港的表现，只能用惨
淡二字形容。用一名场场随队远征球迷的
话来说，“我去看一场就输一场，简直输到
怀疑人生了。”

赛季初那支 &胜 !平、进球如麻、
势不可挡的上港，进入四月份以后战绩
如同抛物线般直线下滑。而在如此之长
的时间内，主教练就不能做些什么，止
住球队的颓势？

佩雷拉一直说，赛程太过紧密，除了
休息、旅行、比赛，根本没有足够的时间
去调整和训练，这话听了不禁令人哑然
失笑。就以这场生死决战为例，上周六打
完与贵州恒丰一战，球队当晚就飞回上
海，从周日到周二，有三天的备战时间还
不够吗？难道说每踢一场比赛，都需要一
次冬训？

在最短的时间内做出最合适的选择、
最合理的决定，是一名优秀教练必备的素
质，否则就等于说无法胜任。赛程纵然
“魔鬼”，可最大的问题，是不
是那个“心魔”？

首席记者 关尹
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当开场第 7分钟
便由胡尔克打入一粒进球

取得梦幻开局时，所有人都深信
上港一定能翻盘成功。只不过到最
后，最大的憧憬却变成最深的遗憾。眼
看触手可及却最终失之交臂，那才是最
无法言语的痛。

出局的那一刻，多少人怅然若
失，不愿相信这竟然已是事实。问
题何在？谁该负责？回顾这场
比赛，留下太多疑惑，太

多问号。
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! 佩雷拉轮换阵容晚了点

! 本赛季首次登场的李圣龙!右"

表现不俗

本版图片 见习记者 李铭珅 摄
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